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 C O M U N E  D I   P A L E R M O 

I° CIRCOSCRIZIONE 
 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 22/04/2021 

     

L’anno duemilaventuno il giorno 22 del mese di aprile si è adunato, in seduta ordinaria, giusto 

avviso del Presidente prot. int. n. 208/2021 SCIRC1 del 31/03/2021 e n. 226 del 08/04/2021 il 

Consiglio della Prima Circoscrizione in modalità videoconferenza- mediante collegamento 

telematico “a distanza” - resta inteso che il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, 

presso i locali della Prima Circoscrizione siti in Piazza Giulio Cesare n.52. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, 

ad opera del webmaster, sul canale youtube:  

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1  

Presiede il Vicepresidente della Prima Circoscrizione Antonio Nicolao.  

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro, Esperto Amministrativo delegato dal 

Dirigente del Settore, coadiuvato dal coll. prof.le amm.vo Sig. Salvatore Rocco. 

Il Segretario, su invito del Presidente, alle ore 09:41 procede all’appello nominale. Oltre al 

Presidente, risultano presenti i Consiglieri: Imperiale Salvatore, Pitarresi Maria, Randazzo 

Giuseppe, Sorci Salvatore, Tramuto Francesco, Valenti Antonino, Venturella Tiziana e 

Vetrano Francesca. Il totale dei presenti è pari a nove (9) (Assente Castiglia). 

Vista la presenza del numero legale, il Presidente f.f. dichiara aperta la seduta. 

Presidente f.f.: procede alla nomina degli scrutatori e propone i consiglieri: Pitarresi, Randazzo e 

Tramuto. Alle ore 9.43 l’aula approva per appello nominale all’unanimità dei presenti. 

Presidente f.f.: dà l’avvio ai lavori d’aula e ricorda che oggi avrebbero dovuto partecipare il 

Vicesindaco ed il Comandante dei Vigili Urbani ma il Presidente ha comunicato che è stato rinviato 

alla prossima settimana; passa come da o.d.g. alla lettura ed approvazione del verbale della seduta 

precedente. 

Il Sig. Rocco pone a video e dà lettura del verbale n. 65 del 21/04/2021. 

Al termine della lettura, non essendoci interventi, alle ore 09:55 il Presidente pone in votazione per 

appello nominale l’approvazione del verbale n. 65 del 21/04/2021. L’aula approva all’unanimità dei 

presenti (nove) con conferma degli scrutatori. 

VERBALE N. 66 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
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Presidente f.f. (Nicolao): passa alla trattazione del punto 19 dell’O.d.G. suppletivo, ovvero la 

mozione presentata dai Consiglieri Imperiale e Randazzo avente per oggetto “Ripristino rete 

fognaria in Piazza Conte Federico”. 

Cons. Imperiale: illustra la mozione, spiegando che la settimana scorsa è intervenuta l’AMAP ma 

non ha risolto, in quanto i macchinari non erano disponibili: i cittadini convivono con tale problema 

che causa cattivi odori. Non si può pretendere che i cittadini subiscano le conseguenze di un 

mancato intervento a seguito di spiegazioni assurde, quali la mancanza o la manutenzione di 

macchinari. Bisogna intervenire subito. 

Cons. Randazzo: condivide in toto la mozione, spiegando che, oltre ai cattivi odori, vi sono 

problemi igienico-sanitari, anche perché i bambini giocano nella piazza. 

Cons. Tramuto: condivide anch’egli la mozione ma ricorda che è un problema che riguarda quasi 

tutto il centro storico: quasi tutti i consiglieri hanno, più volte, presentato mozioni; il problema è 

causato dai lavori fatti male e dal continuo ricoprire il basolato con asfalto. E’ evidente che non c’è 

la volontà di risolvere un problema che, nel 2021, ancora affligge parecchie zone. 

Cons. Valenti: condivide la mozione, sperando che la problematica venga risolta al più presto. 

Cons. Pitarresi: la gravità della situazione è assoluta per la mancanza di igiene e per il reiterarsi da 

vario tempo e in vari luoghi dello stesso problema. Ne pagano lo scotto i cittadini che non fruiscono 

nemmeno dei servizi base. 

Cons. Sorci: si augura che si possano risolvere questi problemi che perdurano da tempo. 

Presidente (Nicolao): non essendoci altri interventi, pone in votazione per appello nominale la 

mozione. Alle ore 10:06 la mozione iscritta al punto n. 19 dell’O.d.G. suppletivo presentata dai 

Consiglieri Imperiale e Randazzo, avente per oggetto “Ripristino rete fognaria in Piazza Conte 

Federico” viene approvata all’unanimità dei presenti (9) con conferma degli scrutatori. 

Si prosegue con la trattazione della mozione iscritta al punto n. 20 dell’O.d.G. suppletivo presentata 

dai Consiglieri Imperiale e Randazzo, avente per oggetto “Sollecito Delibera n. 366 del 21/10/2020 

(Potatura alberi Piazza Enrico D’Orleans)”. 

Cons. Imperiale: illustra la mozione, spiegando che nella piazza sono presenti due ristoranti che, a 

causa degli alberi non potati, sono privi d’illuminazione e con i rami quasi dentro le strutture. In un 

paese normale non ci sarebbe bisogno di dover sollecitare una delibera del 2020 ma gli interventi 

dovrebbero essere fatti come manutenzione ordinaria e le delibere dovrebbero avere un peso 

diverso. 

Cons. Tramuto: condivide anch’egli la mozione e ricorda che nella piazza c’è anche il problema 

della scarsa illuminazione, che sarà analizzato con un’altra specifica mozione. 
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Presidente f.f. (Nicolao): non essendoci altri interventi, pone in votazione per appello nominale la 

mozione. Alle ore 10:11 la mozione iscritta al punto n. 20 dell’O.d.G. suppletivo presentata dai 

Consiglieri Imperiale e Randazzo, avente per oggetto “Sollecito Delibera n. 366 del 21/10/2020 

(Potatura alberi Piazza Enrico D’Orleans)” viene approvata all’unanimità dei presenti (9) con 

conferma degli scrutatori. 

Si prosegue con la trattazione della mozione iscritta al punto n. 21 dell’O.d.G. suppletivo presentata 

dai Consiglieri Imperiale e Randazzo, avente per oggetto “Sollecito Delibera n. 318 del 12/10/2018 

(Ripristino basolato in tutto il mercato Ballarò)”. 

Cons. Imperiale: illustra la mozione, spiegando che ciò che non condivide di 

quest’amministrazione, da lui non votata, è quella di non agire in maniera coerente, progressiva e 

programmata: dice di voler rilanciare i mercati storici ma alle parole non seguono i fatti. Il basolato 

è in pessimo stato ed i turisti, la cui prima tappa è spesso costituita dai mercati storici palermitani, 

spesso cadono e così gli anziani. In ogni caso è difficoltoso per tutti attraversare il mercato di 

Ballarò, a qualsiasi età, proprio per le pessime condizioni del basolato. Si augura che 

l’amministrazione, dopo questo ulteriore sollecito di una mozione del 2018, intervenga per 

ripristinarlo. Era stato interpellato, a tal proposito, anche l’Architetto Prestigiacomo, che aveva 

detto che entro dicembre 2020 sarebbe stato ripristinato. Spera che alla prossima riunione 

l’Architetto Prestigiacomo dia date certe e non campate in aria. 

Cons. Randazzo: ringrazia il collega per l’esposizione chiara e completa, ribadendo che, da ben tre 

anni, l’amministrazione non dà risposte e le persone continuano a cadere. Chiede alla presidenza di 

attivarsi per sollecitare l’intervento.  

Cons. Tramuto: la mozione è la dimostrazione di come tutto sia fermo ormai da anni, nonostante le 

proteste effettuate dal Consiglio anche presso la sede dell’UREGA in via del Fervore, senza 

ottenere alcun risultato. La burocrazia rallenta e addirittura blocca lavori determinanti per la 

sicurezza ed il lavoro. Ogni giorno si è a conoscenza di gente che cade nei mercati storici solo a 

causa del menefreghismo, poiché l’amministrazione sembra incurante di ciò che accade ai cittadini 

e ciò è lo specchio di come tutto sia fermo e non riesca a decollare. E’ ben felice che si stia 

terminando l’intervento del capannone in Piazza del Carmine ma, a suo parere, si sarebbe dovuto 

provvedere a riqualificare contestualmente tutto il mercato, così come è avvenuto per il Capo. Si 

chiede perché non si facciano altri cantieri simili, anziché continuare con cantieri singoli e 

successivi che creano soltanto disagi, danneggiando tutti. 

Presidente f.f. (Nicolao): non essendoci altri interventi, pone in votazione per appello nominale la 

mozione. Alle ore 10:25 la mozione iscritta al punto n. 21 dell’O.d.G. suppletivo presentata dai 
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Consiglieri Imperiale e Randazzo, avente per oggetto “Sollecito Delibera n. 318 del 12/10/2018 

(Ripristino basolato in tutto il mercato Ballarò)”, viene approvata all’unanimità dei presenti (9) con 

conferma degli scrutatori. 

Cons. Imperiale: in qualità di capogruppo chiede 20 minuti di sospensione per conferire con il suo 

gruppo. 

Presidente f.f. (Nicolao): alle ore 10:26 sospende i lavori d’aula per 20 minuti. 

Presidente Castiglia: invita il Segretario a chiamare l’appello nominale. Alle ore 10.46 sono 

presenti, oltre al Presidente, i Consiglieri: Imperiale Salvatore, Randazzo Giuseppe, Tramuto 

Francesco. Il totale dei presenti è pari a quattro (4) (Assenti Nicolao, Pitarresi, Sorci, Valenti, 

Venturella e Vetrano).  

Presidente Castiglia: verificata la mancanza del numero legale, alle ore 10:47, rinvia la seduta di 

un’ora come da Regolamento. 

Presidente f.f (Venturella): invita il Segretario a chiamare l’appello nominale. Alle ore 11.50 

risulta presente solo il Presidente f.f. 

Presidente f.f (Venturella): non essendo stato raggiunto il numero legale, rinvia in prosecuzione i 

lavori d’aula al giorno successivo senza ulteriore avviso. 

 

Il Segretario                                                            Il Presidente 

Dott. Marco Conigliaro                                             Massimo Castiglia 

 

                                                                                       

 

 

               

Il Presidente f.f.                                                     Il Presidente f.f. 

Antonio Nicolao                                                   Tiziana Venturella 
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